

## **BAB IV. GAMBARAN UMUM WILAYAH**

### **4.1 Letak dan Kondisi Geografis**

Kelurahan Ciseureuh terletak di Kecamatan Purwakarta, Kabupaten Purwakarta, Jawa Barat, Indonesia. Secara geografis, Ciseureuh terletak di koordinat 6°34'34.1"S 107°27'22.1"E. Kelurahan ini terletak sekitar 3 km di sebelah barat pusat Kota Purwakarta dan memiliki luas wilayah sekitar 3,79 km<sup>2</sup>.

Secara umum, Ciseureuh berada di dataran rendah yang dilalui oleh beberapa sungai kecil, seperti Sungai Cibee dan Sungai Cicurug. Wilayah ini juga terkenal dengan adanya air terjun Kuda Benteung yang menjadi salah satu destinasi wisata di Kabupaten Purwakarta.

Selain itu, sebagian besar wilayah Ciseureuh merupakan daerah pertanian dan perkebunan, terutama sawah dan kebun sayur. Hal ini dikarenakan Ciseureuh memiliki tanah yang subur dan cukup cocok untuk pertanian dan perkebunan. Namun, seiring dengan perkembangan kota Purwakarta, Ciseureuh juga mengalami perubahan dengan munculnya kawasan perumahan, komersial, dan industri di beberapa bagian wilayahnya (Lampiran 1).

### **4.2 Batas Administrasi Daerah**

Secara administratif, Kelurahan Ciseureuh terdiri dari 12 RW dan 47 RT. Beberapa dusun yang terdapat di kelurahan ini antara lain Dusun Cisalada, Dusun Cigugur, Dusun Cisirupan, dan Dusun Kebon Kelapa. Kelurahan Ciseureuh juga memiliki beberapa jalan utama yang menghubungkannya dengan kelurahan lain di sekitar wilayah Kecamatan Purwakarta.

### **4.3 Kondisi Demografi**

Kelurahan Ciseureuh merupakan salah satu wilayah di Kecamatan Purwakarta, Kabupaten Purwakarta, Jawa Barat, Indonesia. Berdasarkan data dari Badan Pusat Statistik (BPS) Kabupaten Purwakarta tahun 2020, Kelurahan Ciseureuh memiliki jumlah penduduk sebanyak 38.370 jiwa dengan kepadatan penduduk mencapai 10.134,04 jiwa/km<sup>2</sup>. Mayoritas penduduk Ciseureuh berusia antara 15-64 tahun,

mencakup sekitar 68,3 persen dari total penduduk. Sementara itu, penduduk dengan usia di bawah 15 tahun sekitar 23,6 persen dan penduduk dengan usia di atas 65 tahun sekitar 8,1 persen. Dalam hal agama, mayoritas penduduk Ciseureuh memeluk agama Islam, mencapai sekitar 96,9 persen. Ada juga sebagian kecil penduduk yang memeluk agama Kristen Protestan sekitar 2,3 persen, Katolik sekitar 0,6 persen, dan Hindu sekitar 0,2 persen.

Mayoritas mata pencaharian penduduk Ciseureuh adalah sebagai buruh, pekerjaan rumah tangga, Pegawai Negeri Sipil dan wiraswasta. Namun, ada juga sebagian penduduk yang bekerja di sektor industri dan jasa.

Tingkat pendidikan penduduk Ciseureuh bervariasi, dengan mayoritas penduduk tamat SD atau setingkat, mencapai sekitar 49,6 persen. Selanjutnya, sekitar 31,4 persen tamat SMP atau setingkat, dan sekitar 16,6 persen tamat SMA atau setingkat. Sisanya, sekitar 2,4 persen tamat perguruan tinggi dan setingkatnya.

Data ini memberikan gambaran tentang profil penduduk Kelurahan Ciseureuh di Kabupaten Purwakarta. Kondisi demografis yang beragam ini mencerminkan keragaman masyarakat dalam usia, agama, pekerjaan, dan tingkat pendidikan. Data ini sangat penting dalam merencanakan pembangunan dan program pemerintah yang tepat sasaran serta untuk memahami kebutuhan dan tantangan yang dihadapi oleh masyarakat Ciseureuh.